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Zusammenfassung

        

          
Einleitung: Mittels hochauflösender transabdomineller Ultraschalltechnik können normal große perihepatische Lymphknoten in einem hohen Prozentsatz abgegrenzt werden. Die Rolle des transabdominellen Ultraschalls zur Darstellung von Lymphknoten an anderen abdominellen Lokalisationen wurde bisher nicht untersucht. Methodik: Die abdominellen Lymphknotenlokalisationen wurden bei 92 gesunden Probanden (57 männlich, 35 weiblich; Alter: 33 ± 9 [19 - 66] Jahre) mittels transabdomineller Ultraschalltechnik untersucht. Alle Ultraschalluntersuchungen wurden mittels 3,5 und 5 MHz Schallköpfen und hochauflösender Ausschnittsvergrößerung (RES®-mode, Acuson) unter Hilfe der farbkodierten Duplexsonographie (Acuson XP) durchgeführt. Anzahl und Größe der Lymphknoten wurden dokumentiert und der Breiten-/Längenquotient berechnet. Ergebnisse: Bei 80/92 der gesunden Probanden (87%) konnte eine ausreichende Beurteilbarkeit der abdominellen Lymphknotenstationen interaortocaval, peripankreatisch, linksaortal und rechtsmesenterial erreicht werden. Nur in 28% der Fälle mit adäquater sonographischer Beurteilbarkeit des Abdomens konnten keine abdominellen Lymphknoten nachgewiesen werden. Abdominelle Lymphknoten fanden sich sonographisch interaortocaval bei 44/80 (55%), peripankreatisch bei 14/80 (18%), linksaortal bei 32/80 (40%) und rechtsmesenterial bei 31/80 (39%) der gesunden Probanden. Diskussion: Mittels transabdomineller, hochauflösender Ultraschalltechnik lassen sich abdominelle Lymphknoten in 72% der Fälle auch bei Gesunden darstellen. Der sonographische Nachweis einzelner Lymphknoten kann somit nicht als Hinweis auf eine Erkrankung gewertet werden.


      
        
Abstract

        

          
Purpose: Transabdominal ultrasonography is able to detect normal sized perihepatic lymph nodes. The role of transabdominal ultrasonography in detecting normal lymph nodes in other abdominal locations has not yet been examined. Methods: 92 healthy volunteers (57 male, 35 female; age: 33 ± 9 [19-66] years) were examined by transabdominal ultrasonography. The peripancreatic region, the location between the inferior vena cava and aorta, left paraaortal region, and the right mesenteric region next to the terminal ileum were studied with high resolution ultrasound. All transabdominal ultrasound examinations were performed with a 3.5 and 5 MHz probe using a special magnification mode without substantial loss of resolution (RES®-mode, Acuson) and additionally by colour doppler imaging (Acuson XP). Results: In 80/92 (87%) of the healthy subjects, all regions could be adequately visualized. In 72% of patients with adequate visualization, abdominal lymph nodes were detectable. Abdominal lymph nodes could be sonographically detected peripancreatically in 14/80 (18%), in the location between the inferior vena cava and aorta in 44/80 (55%), in the left paraaortal region in 32/80 (40%), and in the right mesenteric region next to the terminal ileum in 31/80 (39%) of the healthy subjects. Conclusion: High resolution ultrasonography is able to detect normal lymph nodes in different abdominal locations in 72% of healthy subjects. Sonographic detection of singular normal-sized abdominal lymph nodes is not indicative of abdominal disease.
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